



La place des personnes handicapées dans l'Eglise

Quelle est la place des personnes handicapées dans l'Eglise ? Une réflexion de la pastorale de la santé.

A l'évidence, tout l'Evangile nous le dit, elle devrait être la première. Et nous savons par ailleurs combien dans l'histoire de l'accueil des personnes handicapées, l'Église a longtemps joué un rôle essentiel (cf. toutes les institutions fondées par des congrégations). Mais quelle est aujourd'hui celle que nous leur donnons ? Comment les accueillons-nous ? Comment leur est transmise la Bonne Nouvelle là où elles se trouvent ? Quelle idée nous faisons-nous de leur capacité à accéder à une vie de foi, y compris lorsque le handicap est majeur, d'accéder aux sacrements ?... Plus le handicap est global et sévère, plus on est tenté d'en douter.

Ces personnes auraient-elles une place particulière dans le dessein de Dieu ?

En fin d'exposé, nous pourrons ouvrir quelques pistes en prenant appui sur des témoins beaucoup plus autorisés que je ne le suis.

Avant d'essayer de brosser un tableau des handicaps – au sens le plus habituel du terme et sans évoquer le handicap social qui sera abordé ailleurs – il m'a semblé que dans notre contexte de catéchèse spécialisée et de pastorale des personnes handicapées, des questions essentielles s'imposaient.

Quelle est la place des personnes handicapées dans l'Église ?

A l'évidence, tout l'Evangile nous le dit, elle devrait être la première. Et nous savons par ailleurs combien dans l'histoire de l'accueil des personnes handicapées, l'Église a longtemps joué un rôle essentiel (cf. toutes les institutions fondées par des congrégations).

- Mais quelle est aujourd'hui celle que nous leur donnons ?
- Comment les accueillons-nous ?
- Comment leur est transmise la Bonne Nouvelle là où elles se trouvent ?
- Quelle idée nous faisons-nous de leur capacité à accéder à une vie de foi, y compris lorsque le handicap est majeur, d'accéder aux sacrements ?... Plus le handicap est global et sévère, plus on est tenté d'en douter.

Ces personnes auraient-elles une place particulière dans le dessein de Dieu ?

De grands témoins donnent quelques pistes pour répondre à toutes nos questions et surtout à celle-ci : quelle est la place des personnes handicapées dans le cœur de Dieu ? Donc, quelle devrait être la leur parmi nous chrétiens ?

A retrouver sur le Site national de la pastorale de la santé